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Einladung 

 

zur Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Mombach am 
Donnerstag, 22.06.2023, 19:00 Uhr, 

Haus Haifa (Mombacher Zimmer), Zeystr. 5, 55120 Mainz 
 
 

Tagesordnung 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Basketballplatz auf dem Spielplatz "Am Lemmchen/Alter Friedhof" (SPD) 
 
2. Vernachlässigung beenden - Handlungsbedarf an der Hauptstraße in Mombach (SPD) 
 
3. Pausenhaltestelle Linie 81 "Am Lemmchen" (SPD) 
 
4. Regelmäßige Sachstandsberichte zum Erledigungsstand von Anträgen (GRÜNE) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
6. Schülerinnen und Schüler am Schulzentrum Am Lemmchen (FDP) 
 
7. Zeitplanung für das Provisorium des Gymnasium Mombach (FDP) 
 
8. Brunnen in Mombach (SPD) 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Kontrollen der verkehrsberuhigten Bereiche in Mombach (SPD) 
 9.2. Bücherschränke Mombach (SPD) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0413/2023 Ortsbeirat Mainz-Mombach, Ortsbei-

ratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
11. Beschlussvorlagen 

 
 



 

12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
13. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Mainz, 15.06.2023 
 
gez. Christian Kanka 
Ortsvorsteher 



 

 

Antrag der SPD 

 

 

Betreff: Basketballplatz auf dem Spielplatz „Am Lemmchen/Alter Friedhof“ 

 

 

Im Outdoor-Bereich gibt es verschiedene Möglichkeiten um Ballsport zu treiben. Auf 

dem genannten Spielplatz gibt es neben einem Bolzplatz auch einen Basketballplatz. 

Während man auf einem Bolzplatz auf sandigem Boden zu jeder Witterung 

bedenkenlos Fußball spielen kann, stellen Regen und unebene Stellen auf dem 

sandigen Basketballplatz regelmäßig eine Hürde für Freizeitsportler dar, die gerne 

Basketball spielen. Um dem entgegenzuwirken, kann ein Sportboden aus 

Gummigranulat das ganze Jahr über und bei jeder Witterung benutzt werden. Er wird 

nicht matschig und staubt nicht. Außerdem punktet ein Gummiboden durch eine 

versickerungsoffene und schnell trocknende Charakteristik und als eine griffige, 

elastische Sportfläche die einen guten Fallschutz bietet. 

 

Der Ortsbeirat möge beschließen: 

Die Verwaltung wird gebeten, im Rahmen der Überplanung des Spielplatzes auch 

den Basketballplatz dergestalt zu verbessern, dass dieser einen Sportboden aus 

Gummigranulat bekommt.  

                                                                                                                                

 

Mainz-Mombach, den 13.06.2023 

Horst Böcher, Fraktionssprecher /hboecher@web.de 
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Antrag der SPD 

 

Vernachlässigung beenden - Handlungsbedarf an der Hauptstraße in Mombach 
 
Die Mombacher Hauptstraße wurde mithilfe des Projekts „Soziale Stadt“ umgestaltet. Eine 
Maßnahme, die sich die Mombacherinnen und Mombacher lang ersehnt haben und bereit 
waren, Einschränkungen (insbesondere die ansässigen Geschäfte) über mehrere Jahre 
hinzunehmen, um den Ortskern zu stärken, die Attraktivität für den Einzelhandel zu erhöhen 
und das soziale Zusammenleben zu fördern. 
 
Im Januar 2022 ist der vierte, abschließende Bauabschnitt der Neugestaltung fertig gestellt 
worden. Seitens der Stadtverwaltung fand bis heute keine Einweihung der Hauptstraße statt - 
offenbar aufgrund der weiterhin vorherrschenden Baumängel. 
 
Die Berechnung wiederkehrender Beiträge stattdessen, mit denen sich die Anwohnerinnen 
und Anwohner unmittelbar an den Kosten der Umgestaltung beteiligt haben, erfolgte zeitnah. 
 
Die Behebung der Mängel wurde bislang nicht abgeschlossen. Rechtsstreitigkeiten mit der 
ausführenden Baufirma werden als Gründe seitens der Verwaltung genannt. Für die 
Nutzenden der Hauptstraße ergibt sich jedoch schon ein über ein Jahr währender Zustand, 
dass Teile der Bürgersteige und Zufahrten erhebliche Stolperfallen und Unfallgefahren gerade 
für Radfahrende und Fußgänger*innen aufweisen - das Pflaster ragt Zentimeter hoch aus dem 
Boden. Zu mehreren Stürzen und Unfällen von Passanten und Radfahrenden ist es bereits 
schon gekommen. 
 
Insgesamt erscheint die neugestaltete Hauptstraße in keinem ansehnlichen Zustand. Mehrere 
Hinweise des Ortsvorstehers und des Ortsbeirates blieben bislang unbeachtet. 
 
Die Baumscheiben sind in einem völlig verwahrlosten Zustand. Die Erstbepflanzung ist nicht 
angewachsen oder aus sonstigen Gründen zu Schaden gekommen. Eine Pflege bzw. 
Nachbepflanzung seitens der Stadtverwaltung der neuen Baumscheiben erfolgt offenbar nicht. 
 
Da auf der Mombacher Hauptstraße ein ähnlicher Pflasterbelag wie in der Bahnhofstraße 
verlegt wurde, besteht hier eine vergleichbare Problematik der Verschmutzung des Pflasters. 
Eine Spezialreinigung des Pflasters erfolgte nach unserer Kenntnis bislang nicht. Eine Anfrage 
des Ortsvorstehers an den Entsorgungsbeitrieb vom 08.10.2022 hierzu blieb bislang 
unbeantwortet. Grundsätzlich ist keine gründliche Reinigung auszumachen. Leider sind somit 
verdreckte Gehwege und Litterung an der Tagesordnung. 
 
Neu installierte Sitzbänke sind bereits beschädigt. 
 
Da die Verschmutzung auch mit den Nutzerinnen und Nutzer zusammenhängt, wurde seitens 
des Ortsvorstehers und des Ortsbeirates mehrfach schon gebeten, dass sowohl Ordnungsamt 
als auch Polizei ihre Kontrolldichte erhöhen und Präsenz im Straßenraum zeigen mögen. 
Sinnvoll erscheint es zugleich, die aufsuchende Jugendarbeit in diesem Bereich zu verstärken. 
 
Ein Problem ist nach wie vor die überhöhte Geschwindigkeit von Fahrzeugen, sowie die laut 
aufheulenden Motoren der Fahrzeuge. Dies macht die Hauptstraße besonders für ältere 
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Mitbürger*innen und Familien zu einem unsicheren Ort. Durchaus schildern Bürgerinnen und 
Bürger, dass sie deshalb den Besuch der Geschäfte vermeiden. 
 
Unverständlich und nicht nachvollziehbar ist es, dass in anderen Gebieten der Stadt eine 
Tempo 20-Zone mit Zebrastreifen (z.B. Boppstraße) eingerichtet wurde, dies in Mombach 
jedoch aus verkehrsrechtlichen Gründen nicht möglich sein soll. Ebenso sind Parkverstöße 
und das Zuparken von Gehwegen regelmäßige Ärgernisse, die den Gesamteindruck der 
Hauptstraße leider negativ prägen. 
 
Die Umgestaltung der Hauptstraße ist mittels des Bund-Länder-Programm „Soziale Stadt“ 
finanziert worden, von dem die Stadt Mainz mit hohen Fördermitteln profitierte. Der städtische 
Anteil wurde dabei größtenteils durch wiederkehrende Beiträge der Bürgerinnen und Bürger 
gegenfinanziert.  
Es macht sprachlos, dass eine für mehrere Millionen Euro neu sanierte Straße seitens der 
Stadtverwaltung stark vernachlässigt wird. Der Ortsbeirat ist nicht bereit, diesen Umstand 
weiter zu akzeptieren. 
 
Der Ortsbeirat möge beschließen: 
 
1. Die Verwaltung wird gebeten,  

 die Baumängel umgehend zu beseitigen. 
 beschädigtes Stadtmobiliar zu ersetzen. 
 die Baumscheiben und weitere Beetanlagen zu bepflanzen und regelmäßig zu 

pflegen. 
 die Gehwege der Hauptstraße einer intensiven Grundreinigung zuzuführen und bei 

Bedarf in Absprache mit dem Ortsbeirat die regelmäßigen 
Straßenreinigungssintervalle anzupassen.  

 Auskunft zu geben, wann eine offizielle Eröffnung der Hauptstraße erfolgen wird 
 

2. Die Verwaltung wird erneut gebeten, an mindestens zwei Stellen einen Zebrastreifen im 
Bereich der Tempo 20 Zone auf der Hauptstraße einzurichten. 
 
3. Die Verwaltung wird gebeten, die Polizei zu mehr Wahrnehmbarkeit und Bestreifung der 
Hauptstraße anzuregen. 
 
4. Die Verwaltung wird gebeten, durch Ordnungsamt und Verkehrsüberwachung einen 
intensiven Beitrag zur Aufrechterhaltung der Ordnung und der Sauberkeit in der Hauptstraße 
zu legen. 
 
5. Die Verwaltung wird gebeten, die Möglichkeiten der aufsuchenden Jugendhilfe und der 
Streetworker, für dieses Gebiet auszuweiten. 
 
 

 

Weitere Begründung erfolgt mündlich. 

 

Mainz-Mombach, den 11.06.2023 

Horst Böcher, Fraktionssprecher /hboecher@web.de 



 

 

Antrag der SPD 

 

 

Pausenhaltestelle Linie 81 „Am Lemmchen“ 

 

Anlässlich einer Besprechung zwischen Lehrkörper, Elternvertretern und Mitgliedern 
des Mombacher Ortsbeirates, sowie der städt. Behörden, diskutierten wir die 
Pausenhaltestelle an der Lemmchenschule Richtung Waldfriedhof. Bemängelt wurde 
in erster Linie der Standort dieser Haltestelle. Der Bus steht kurz vor dem Hauptaus- 
und -eingang der Schule. Kinder, Lehrpersonal und Besucher können nur sehr 
schlecht einsehen, ob bei dort parkendem Bus, ein Fahrzeug nachkommt und den Bus 
überholen will.  Auch das Überqueren der Straße am Lemmchen ist dort gefährlich, 
weil man diese Überholsituationen viel zu spät erkennen kann. Eine Änderungslösung 
wurde mehrheitlich vorgeschlagen. 

 

Wir beantragen daher 

1. Die Rücknahme dieser Pausenhaltestelle und stattdessen die Beibehaltung 
der gewohnten Haltestelle nach dem Schultor in Richtung Waldfriedhof. 
 

2. Die Errichtung einer Pausenhaltestelle am Waldfriedhof, was auch den 
Besuchern des Waldfriedhofes dadurch eine weitere Buslinie bereitstellen 
würde 

 

 

Weitere Begründung erfolgt mündlich. 

 

Mainz-Mombach, den 11.06.2023 

Horst Böcher, Fraktionssprecher /hboecher@web.de 
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BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Seite 1 
Ortsbeiratsfraktion Mombach 

 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Ortsbeiratsfraktion Mombach 
 
 

Vorlage-Nr.        /2023        TOP 

 

Antrag für die Sitzung des Ortsbeirats Mombach am 22. Juni 2023 
 
 

Regelmäßige Sachstandsberichte zum Erledigungsstand von Anträgen 
 
 
Der Ortsbeirat Mombach hat in der Vergangenheit des öfteren Anträge verabschiedet, die 
von der Verwaltung zwar einerseits positiv beschieden wurden, jedoch aus unterschied-
lichen Gründen nicht umgesetzt werden können. Als Gründe wurden u.a. fehlende 
Finanzmittel, fehlendes Personal, Warten auf übergreifende Planungen oder Nutzung 
angekündigter Förderprogramme genannt. 
Damit der Ortsbeirat nicht wiederholt nach dem Erledigungsstand solcher Anträge 
nachfragen muss, wird folgendes beantragt: 
  

1) Die Verwaltung wird gebeten, den Ortsbeirat regelmäßig, mindestens einmal 
jährlich, über den Sachstand offener Anträge zu unterrichten. 

2) Die Verwaltung wird gebeten, für diese regelmäßigen Unterrichtungen auch ein 
digitales Format zu entwickeln, welches die Mitglieder des Ortsbeirates auf der 
homepage der Stadt Mainz einsehen können. 

 
 
Weitere Begründung erfolgt mündlich. 
 
 
07.06.2023 
Fraktion Bündnis90/Die Grünen im Ortsbeirat Mainz-Mombach 
Florian Bieser, Ansgar Helm-Becker, Markus S. Wetter 
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• 

• 

• 
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Anfrage der SPD 

 

 

Brunnen in Mombach 

 

Es ist Juni und es ist sommerlich heiß – eine zu erwartende Entwicklung.  
Dennoch: zahlreiche Brunnen liegen nach wie vor trocken. Brunnen, die für Kinder 
und Erwachsene gerade an heißen Tagen in der Stadt das Klima verbessern, 
Abkühlung versprechen und zur Entspannung und Erholung dienen. 
 
Dennoch: wo man, zumindest in den Vororten, hinschaut: Trockenheit. 

 

Wir fragen die Verwaltung: 

1. Wie kann es sein, dass vorhersehbaren Entwicklungen nicht frühzeitig 

entgegengewirkt wird? 

2. Warum sind die Brunnen in Mombach, vor der Ortsverwaltung und am 

„Brünnchen“ bisher nicht angestellt? 

3. Ist damit zu rechnen, dass sie in diesem Jahr noch angestellt werden und 

wann soll das sein? 

4. Ist damit zu rechnen, dass künftig frühzeitig für das Anstellen der Brunnen 

gesorgt wird – gerade in Hinblick auf die klimatischen Veränderungen, mit 

denen zu rechnen ist? 

5. Warum ist es möglich einen defekten Brunnen in Hechtsheim innerhalb 

weniger Tage zur beheben, aber die Brunnen in Mombach nicht frühzeitig 

anzustellen? 

 

Mainz-Mombach, den 11.06.2023 

Horst Böcher, Fraktionssprecher /hboecher@web.de 
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Antwort zur Anfrage Nr. 0693/2023 der SPD im Ortsbeirat betreffend  
Bücherschränke Mombach (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wohin kann der Bücherschrank vorübergehend bzw. alternativ langfristig versetzt werden? 
 
Um einen neuen Standort für den Bücherschrank zu finden, müssen Gespräche mit der Stadt-
bildpflege stattfinden und es muss geklärt werden, wo ein neues Betonfundament gesetzt 
werden kann (vorhandene Leitungen im Boden).  
 
Die Übernahme der Kosten für das neue Fundament in Höhe von ca. 5.000-6.000 € muss 
ebenfalls geklärt werden. Die Kosten könnten durch Sponsoren und/oder Stadtteilmittel finan-
ziert werden. 
 
 
2. Können weitere, zusätzliche Bücherschränke in Mombach installiert werden? 
 
Die Stadtwerke stehen als Kooperationspartner dieser Aktion nicht mehr zur Verfügung. Denk-
bar sind daher nur Modelle, die bereits fertig gekauft werden. Da es inzwischen Modelle gibt, 
die ohne Fundament auskommen, erscheinen diese am sinnvollsten. Die Frage der Finanzie-
rung stellt sich in allen Fällen. 
 
 
Mainz, 16. Mai 2023 
 
gez. 
Nino Haase  
Oberbürgermeister 
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Beschlussvorlage für Ausschüsse 

 
  Drucksache Nr.  

 

0785/2023 
 

öffentlich 
 

 

Amt/Aktenzeichen Datum TOP 

61/68 16.05.2023  
 
 
 
Beratungsfolge Gremium Zuständigkeit Datum Status 

Ortsbeirat Mainz-Mombach Kenntnisnahme 22.06.2023 Ö 

 
Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 0413/2023 Ortsbeirat Mainz-Mombach, Ortsbeiratsfraktion 
BÜNDNIS 90 DIe GRÜNEN 
hier: Weiterer Ausbau des Car-Sharing-Angebots in Mombach 
 
 
Mainz, 14.06.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Ortsbeirat Mainz-Mombach nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 

 

Ö  10.1Ö  10.1



Seite 2 von 2 

Sachverhalt: 
 
Das Erweiterungs-Konzept sieht zwei weitere Carsharing-Stellplätze in Mombach vor. Diese waren 
in der Beschlussvorlage 0497/2023 in der Hauptstraße auf Höhe der Einmündung Weidstraße 
vorgesehen. 
 
Aufgrund der Empfehlung des Ortsbeirates in der Sitzung vom 11.05.2023 wird aktuell der 
Standort neben der Zufahrt zum Penny-Markt (vor Hauptstraße Hausnummer 78) geprüft. Sollten 
im Rahmen der Ämterkoordinierung keine grundsätzlichen Bedenken geäußert werden, wird 
stattdessen dieser Standort in das Vergabeverfahren aufgenommen. 
 
Hierbei sei allerdings darauf hingewiesen, dass die Verbesserung von lokalen Sichtbeziehungen 
prinzipiell erst einmal kein primäres Kriterium bei der Auswahl neuer Carsharing-Standorte ist. Da 
der gewünschte Standort ebenfalls gut für eine Carsharing-Station geeignet ist, spricht aber 
selbstverständlich nichts dagegen, diese entsprechend zu verschieben und zusätzlich auch den 
positiven Nebeneffekt der verbesserten Sichtverhältnisse zu erzielen. 
 
Die geplante Ausschreibung sieht vor, dass der zukünftige Betreiber mindestens 20 % aller Stell-
plätze mit rein elektrisch angetriebenem Carsharing betreiben muss. Selbstverständlich wird die 
Landeshauptstadt Mainz das Angebot eines höheren E-Carsharing-Anteils begrüßen. An welchen 
Standorten die E-Carsharing-Quote erfüllt wird, bleibt allerdings dem zukünftigen Carsharing-
Betreiber überlassen. 
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